

## RINGKASAN

Dalam mengupayakan ke sehatan pribadi, muncul berbagai macam perilaku dan usaha dari tiap individu apabila merasakan sakit. Green menganalisis bahwa terbentuknya perilaku ditentukan dari tiga faktor, salah satunya faktor predisposisi. Faktor predisposisi sendiri terwujud dalam beberapa aspek yaitu pengetahuan, sikap, kepercayaan, keyakinan, nilai-nilai dan sebagainya (Glanz, 2008). Salah satu perilaku masyarakat dalam mengupayakan ke sehatan adalah swamedikasi. Definisi swamedikasi menurut WHO adalah pemilihan dan penggunaan obat modern, herbal, maupun obat tradisional oleh seseorang individu untuk mengatasi penyakit atau gejala penyakit (WHO, 1998). Salah satu golongan obat yang bisa digunakan untuk swamedikasi adalah AINS. Penggunaan AINS secara umum biasanya menyebabkan *adverse drug reaction* (ADR). Untuk mengetahui besarnya pengaruh pengetahuan terhadap perilaku swamedikasi, maka dilakukan penelitian mengenai pengaruh pengetahuan terhadap perilaku swamedikasi obat AINS pada masyarakat etnis Bali di Surabaya.

Penelitian ini bersifat *survey* analitis yang dilakukan dengan memberikan kuisioner kepada 100 responden secara *purposive sampling*. Kriteria inklusi responden dalam penelitian ini meliputi: Etnis Bali (kedua orang tua etnis Bali atau salah satu orang tua etnis Bali), usia 18 – 59 tahun, sedang atau pernah memakai AINS secara swamedikasi dalam 3 bulan terakhir. Sebelum kuisioner disebar kepada responden dilakukan uji validitas rupa, konstruk, faktor dan butir instrumen. Dari pengumpulan data, hasil yang diperoleh dianalisis menggunakan program SPSS® versi 18 untuk mengetahui pengaruh pengetahuan terhadap perilaku swamedikasi.

Dari hasil analisis diperoleh ada pengaruh pengetahuan terhadap perilaku swamedikasi yang ditunjukkan dari nilai sig 0,001 (<0,05). Tingkat hubungan antara pengetahuan terhadap perilaku ditunjukkan dari nilai R (0,339). Sedangkan besarnya pengaruh pengetahuan perilaku swamedikasi ditunjukkan dari nilai R Square (0,115) hal ini menunjukkan 88,5% terdapat faktor – faktor lain yang mempengaruhi swamedikasi. Model persamaan regresi diperoleh dengan persamaan regresi  $y = 6,000 + 0,153x$ , apabila terdapat satu satuan peningkatan pada pengetahuan akan terjadi perubahan perilaku sebesar 6,153. Berdasarkan besarnya pengaruh pengetahuan terhadap perilaku swamedikasi, perlu dilakukan penelitian lebih lanjut terkait faktor-faktor yang mempengaruhi perilaku swamedikasi.